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 PROCES VERBAL N° 11 – SAISON 2024/2025 
 

Réunion du : 30/06/2025 

Présidence : CORNEC Sébastien 

Présents : AUGEREAU Jean-Baptiste, CHERRUAULT Jean-Paul, CHOUTEAU Jean-

Jacques, DA COSTA Alcides, FOUCHER Philippe, GEINDREAU Emilie, 

GERNIGON Romain, HAMARD Jacques, LEROY Pierre, MERLET Xavier, 

ORAIN Derek, PERROT Michel, SAULAIS Virginie, PAUVERT Frédéric, 

SALMON Éric 

Excusés : BIALAS Hubertus, BOURNEL Jean-Luc, COIFFARD Albert, MARAUD 

Florent 

Assiste :  

 

 

 

1. Finances 

 
Pour information 

 

• Éric SALMON présente les comptes prévisionnels (dépenses et recettes) pour la saison 2024-

2025 en précisant les différents postes et en comparant avec la saison 2023-2024. Il expose 

également la situation financière du District et le cas des clubs en difficulté financière. Il répond 

aux différentes questions qui suivent son intervention. 

 

• Tarifs de réservation de toutes les salles de réunion 

 

Le CODIR valide les tarifs de réservation des salles pour la saison 2025/2026 

 

SALLES Forfait Tarif public 
Tarif partenaires 

+ LFPL + Site 
IFEPSA 

Loire 

Journée 300 € 240 € 

1/2 journée 200 € 160 € 

Journée + soirée 400 € 320 € 

Maine 
Journée 120 € 96 € 

1/2 journée 80 € 64 € 

Aubance 
Journée 120 € 96 € 

1/2 journée 80 € 64 € 

Hyrôme 
Journée 120 € 96 € 

1/2 journée 80 € 64 € 

Authion 
Journée 120 € 96 € 

1/2 journée 80 € 64 € 

    
Journée = 8 heures consécutives  

  

1/2 journée = 4 heures consécutives   
 

 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

COMITE DE DIRECTION 
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2. Point sur Groupes de Travail (GT) 
 

Pour information 

 

1. Réunions de secteurs           

 

Xavier MERLET fait un retour sur l’avancée du groupe de travail sur les réunions de secteurs qui 

seront désormais appelées « tables rondes d’automne ». 6 clubs répartis sur l’ensemble du 

territoire ont été contactés pour les recevoir le vendredi 10 octobre (2 sites de 19h à 21h30), le 

samedi 11 octobre (1 site de 10h à 12h30), le vendredi 17 octobre (2 sites) et le samedi 18 

octobre (1 site). Ces rencontres seront l’occasion de partager des expériences sur 3 sujets 

principaux (formations, climat des rencontres, points règlementaires). Les animateurs seront 

sollicités parmi l’ETD, les commissions concernées (Ethique et Fair-Play, CDSR, CDOCJ), les 

délégués des clubs du District, les membres du CODIR et les membres du GT.   

 

2. Manifestations de fin de saison 

 

Jacques HAMARD expose les démarches entreprises par le groupe de travail pour repenser 

l’organisation des manifestations de fin de saison. Les membres du groupe de travail ont 

notamment cherché à s’appuyer sur les pratiques d’autres districts sur le territoire national. 

L’objectif est de proposer un projet innovant. Ce compte rendu a été l’occasion d’échanges de 

points de vue en particulier sur les dotations. 

 

Pour validation 

 

3. Changements d’horaires     

 

Romain GERNIGON fait le point sur le groupe de travail qui s’est penché sur les demandes de 

changements d’horaires. Il est constaté que la grande majorité de ces changements concerne les 

catégories U15 et U17. Le problème des demandes trop tardives se pose en particulier pour les 

rencontres sur lesquelles un arbitre officiel est désigné. Le GT fait deux propositions :  

- D’une part, une nouvelle procédure pour les demandes de changement pour les catégories 

jeunes (au plus tard entre le lundi minuit qui précède la rencontre pour le club demandeur et le 

mardi minuit pour l’accord du club adverse).  

- D’autre part, la mise en place d’une amende financière lorsqu’une demande qui ne respecte pas 

ces délais est finalement acceptée par la commission organisatrice (montant de 40 €). 

 

➔ Le CODIR valide ces deux propositions. 

 

 

3. Vie du District 
 

Pour validation 

 

1. Arbitrage des rencontres de D1 (seniors masculins) 

 

Romain GERNIGON mentionne que le nombre d’arbitres permet, en cas de renouvellement 

suffisant, de mettre en place un arbitrage à 3 officiels en Première Division de District. Le sujet 

donne lieu à des échanges sur les priorités, le coût des arbitrages en D1 (…). 

 

➔ Le CODIR valide cette proposition (sous réserve des renouvellements). 

 

2. Non permutation des arbitres assistants 

 

Romain GERNIGON précise que le District 49 est le dernier de la Ligue à pratiquer le changement 

de côté des arbitres assistants à la mi-temps des rencontres. Par souci d’harmonisation avec les 

autres territoires, il propose d’appliquer également la non permutation des arbitres assistants. 

 

➔ Le CODIR valide cette proposition. 
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4. Divers / Infos présidence 
 

Dans le cadre du recrutement BEF apprentissage, Jacques HAMARD présente Jules AUBIER qui 

aura des missions en tant qu’apprentis pendant un an en intégrant l’Equipe Technique 

Départementale. Il signale par ailleurs que tous les clubs du District présentés à la labellisation 

sont acceptés.  

La remise collective des labels est fixée au 28 novembre 2025 au siège du Crédit Agricole Anjou 

Maine à Angers. 

 

Michel PERROT précise le déroulement du déménagement des bureaux suite aux travaux qui 

approchent de leur terme (voir PV n°19 du Bureau du 24 juin 2025) : après de longs mois dans 

des bureaux provisoires pour certains, l’ensemble des salariés sera installé dans ses nouveaux 

espaces de travail le vendredi 4 juillet et les nouvelles salles (réunion, convivialité, présidence) 

seront disponibles (à l’exception des salles de l’étage).  

 

Les élus du CODIR remercie la LFPL pour avoir attribué l’organisation du Festival régional U13 

au club de CHALONNES CHAUDEFONDS (3 mai 2026). 

 

Le président remercie chaleureusement chaque élu pour son engagement et sa disponibilité dans 

cette 1ère année de mandat. 

Il en profite pour souhaiter un bel été à tous et espère retrouver tous les élus en pleine forme 

pour la prochaine saison qui sera une fois de plus riche en événements sur notre territoire. 

« Profitez bien des vôtres et ressourcez-vous ! » 

 

 
Prochaines réunions :  
 

 Bureau : mardi 8 juillet (19h en visio) 
 
 Comité de Direction : lundi 8 septembre (19h en présentiel) 
 
 

 Le Président  Le Secrétaire Général 

M. CORNEC Sébastien M. MERLET Xavier 

 
 


